

Geschäftszahl:

BKA-431.480/0009-V/5/a/2019

**6/5**

Zur Veröffentlichung bestimmt

## Vortrag an den Ministerrat

### Tätigkeitsbericht 2018 der Bundesstelle für Sektenfragen

Die Bundesstelle für Sektenfragen hat den Bericht über ihre Tätigkeit für das Jahr 2018 vorgelegt.

Im Rahmen ihres gesetzlichen Auftrags beschäftigte sich die Bundesstelle auch im Jahr 2018 mit einer Vielzahl an Thematiken, von Esoterik, Okkultismus, Satanismus, Wunderheilungen, fundamentalistischen Strömungen, Verschwörungstheorien, Angeboten zur Lebenshilfe bis hin zu religiösen Extremismus. In ihrem nunmehr 20-jährigen Bestehen wurde bei der Bundesstelle zu mehr als 2.600 unterschiedlichen Gemeinschaften, Organisationen und Angeboten angefragt.

Im letzten Jahr wandten sich 1.649 Personen an die Bundesstelle. Im Rahmen der psychosozialen Beratung und Begleitung von 429 Beratungsfällen setzten sich 247 Frauen und 182 Männer mit der Bundesstelle in Verbindung.

Neben der Darstellung der breiten Palette an Fällen, die an die Bundesstelle herangetragen werden findet sich im Bericht ein Schwerpunkt zur medialen Darstellung der Gruppe der „Staatsverweigerer“. Diese waren neben Angeboten der Esoterikszene und des weltanschaulich bzw. ideologisch begründeten häuslichen Unterrichts die Hauptthemen der mehr als 80 Medienanfragen an die Bundesstelle.

Die Zusammenarbeit mit Schulbehörden, Kinder- und Jugendschutzeinrichtungen sowie Expertinnen und Experten aus Bildung, Pädagogik und Kinder- und Jugendpsychologie ist für die Bundesstelle seit ihrer Gründung von Bedeutung. Im letzten Jahr wurde ein Schwerpunkt auf die Vernetzung mit Fachstellen aus dem Bereich Extremismus und Radikalisierung gelegt.

Gemäß BGBl. I Nr. 150/1998 idgF hat der/die zuständige Bundesminister/in einen jährlichen Bericht über die Tätigkeit der Bundesstelle für Sektenfragen dem Nationalrat vorzulegen. Um eine umfassende und transparente Information des Nationalrates über die Aufgaben und Arbeiten der Bundesstelle zu gewährleisten, soll der vorliegende Tätigkeitsbericht 2018 der Bundesstelle für Sektenfragen an den Nationalrat weitergeleitet werden.

Ich stelle somit den

**Antrag,**

die Bundesregierung wolle den Tätigkeitsbericht der Bundesstelle für Sektenfragen für das Jahr 2018 zur Kenntnis nehmen und einer Weiterleitung an den Nationalrat zustimmen.

10. Juli 2019

Mag. Ines Stilling

Bundesministerin